



**ABORDAJE MÉDICO EN PACIENTES CON LEPTOSPIROSIS QUE
INGRESARON AL HOSPITAL UNIVERSITARIO ERASMO MEOZ EN
EL PERIODO 2007- 2013**

Asistente de investigación
DUVAN ANTONIO GRANADA NIÑO
Medico en formación

Asistente de investigación
JENNIFER PAOLA BAZURDO ORTIZ
Medico en formación

Asistente de investigación
JESÚS ERNESTO RUEDAS CASTRO
Medico en formación

Asistente de investigación
JINETH LORENA GALVÁN ÁLVAREZ
Medico en formación

Asistente de investigación
NATALIA CAROLINA RINCÓN MANZANO
Medico en formación

**UNIVERSIDAD DE PAMPLONA
FACULTAD DE SALUD
PROGRAMA DE MEDICINA
CUCUTA
2014**



ABORDAJE MÉDICO EN PACIENTES CON LEPTOSPIROSIS QUE INGRESARON AL HOSPITAL UNIVERSITARIO ERASMO MEZ EN EL PERIODO 2007- 2013

RESUMEN

El objetivo de este proyecto de investigación fue conocer el abordaje médico en los pacientes que ingresaron al Hospital Universitario Erasmo Meoz y que fueron diagnosticados con leptospirosis entre los años de 2007 y 2013. Para lograr nuestro objetivo se dividió el proyecto en dos fases: la primera fase fue realizada en el 2012, año en la que se efectuó la revisión exhaustiva de las historias clínicas de pacientes con diagnóstico de leptospirosis del periodo entre el 2007 y 2011; en la segunda fase solo se realizó la revisión de pacientes diagnosticados en el Hospital entre los años 2012 y 2013; se clasificaron según grupo etáreo, sexo, procedencia y nivel socioeconómico, al mismo tiempo se identificó la sintomatología, los métodos diagnósticos y los tratamientos que fueron llevados a cabo en la población. Un total de 51 pacientes cumplieron con los criterios de inclusión y exclusión. En los resultados se encontró que la mayor frecuencia de la leptospirosis se presentó en la edad de 21-25 años de edad con un 19,6%; en el sexo masculino con el 82,4%; y en el nivel socioeconómico 1 el 68,6% eran procedentes de zona urbana. Con respecto a la sintomatología se evidenció que el síntoma de mayor presentación fue la fiebre con un porcentaje de 77,8% en el sexo femenino y el 95,2% en el masculino. Con respecto al manejo establecido en los pacientes del Hospital Universitario Erasmo Meoz se observó que el 47,1% de los pacientes afectados no recibieron ningún tipo de manejo antibiótico y que solo el 31,4% de los pacientes recibieron el antibiótico instaurado con el protocolo para el manejo de la leptospirosis del INS. Con este proyecto se espera incrementar el conocimiento sobre la Leptospirosis del personal de salud asistente al Hospital Universitario Erasmo Meoz, garantizando así un óptimo diagnóstico clínico y un manejo eficaz.

Palabras claves: Leptospirosis; Manejo Médico.